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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 15 3 

Acta número quince de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal de 4 
Distrito de Cervantes, el doce de abril de dos mil veintitrés, a las diecisiete horas, 5 
con cuarenta y seis minutos con la asistencia de los siguientes concejales: 6 

MIEMBROS PRESENTES 7 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Presidente Suplente 8 
Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 9 

Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 10 
Margoth Granados Rugama   Propietaria 11 
FUNCIONARIOS PRESENTES 12 
Gustavo Castillo Morales   Intendente 13 

Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 14 
MIEMBROS AUSENTES 15 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 16 
Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 17 

Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 18 
siguiente agenda:   19 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO II: ORACIÓN. 22 
ARTÍCULO III: JURAMENTACIÓN COMITÉ DE LA BANDA COMUNAL DE 23 

CERVANTES. 24 

ARTÍCULO IV: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 25 
1-Sesión ordinaria 14-2023. 26 

ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 27 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 28 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 29 

ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 30 

ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 31 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 32 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  33 

ARTÍCULO II: ORACIÓN 34 
A cargo del concejal propietario Anderson Adrián Calderón Brenes.  35 
ARTÍCULO III: JURAMENTACIÓN COMITÉ DE LA BANDA COMUNAL DE 36 
CERVANTES. 37 
Al ser las 5:50 p.m. ingresan 3 miembros del comité de la banda comunal de 38 

Cervantes para la respectiva juramentación, se les da la bienvenida por parte de la 39 
presidencia y se les indica que deben levantar la mano derecha. 40 

Ana Jacqueline Araya Matamoros lee textualmente: “¡Juráis a Dios y 41 

prometéis a la Patria, observar y defender la Constitución y las leyes de la 42 
Republica, y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? 43 

Todos los juramentados sí, juro. 44 
Ana Jacqueline Araya Matamoros lee textualmente: sí así lo hiciereis, Dios 45 

os ayude, y si no, Él y la Patria os lo demanden.” 46 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quedan debidamente 47 

juramentados para formar parte del Comité de la Banda Comunal de Cervantes. 48 
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 Adriana Brenes comenta falta dos, Diana Araya y Karla Quirós, Yenny 49 
Olivares ya no va a continuar y la estaría sustituyendo Beto Araya. 50 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta bueno ya ustedes quedaron 51 
debidamente juramentados y son mayoría, son tres. 52 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta una vez que se firme el convenio, 53 
ya se podría utilizar los instrumentos. 54 

Adriana Brenes comenta perfecto, muchas gracias. 55 

Se retira los miembros del Comité de la Banda Comunal de Cervantes. 56 
ARTICULO IV: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 57 

1-Sesión ordinaria 14-2023. 58 

Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 59 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿algún comentario con respecto 60 

al acta anterior? 61 
1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ¿Qué hablaron en la línea 187? 62 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta que no nos podíamos acoger 63 
porque llego fuera de tiempo. 64 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí es que aquí llegó el miércoles, 65 
ustedes son los que tienen que tomar la decisión, yo no, es meramente del acuerdo 66 

con base en los artículos que yo puse ahí y si se hubiera tomado ya Oscar el 67 
miércoles estaba de vacaciones. 68 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo aprobar el 69 
acta de la sesión ordinaria número 14-2023 que levante la mano. 70 

ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 71 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 72 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 73 
y Margot Granados Rugama este concejo declara aprobada el acta de la sesión 74 
ordinaria 14-2023. COMUNIQUESE. 75 

ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 76 
 1-Cervantes 11 de abril, 2023. Equipo Gestor y el Equipo Técnico Municipal 77 

Plan de Desarrollo Humano Local. 78 
Asunto: Invitación para participar del I taller de la construcción del Plan de Desarrollo 79 

Humano Local. 80 
El equipo de Gestor PDHL, en conjunto con la Vice Intendencia del Concejo 81 

Municipal de Cervantes, tiene el agrado de invitarles al primer encuentro distrital, 82 
donde explicaremos la importancia que tiene crear este plan de Desarrollo Humano 83 
Local para el beneficio de todos ciudadanos y los entes comunales, ya que sus 84 
ideas, proyectos y demás son fundamentales para planificar el desarrollo comunal, 85 
de los próximos 10 años. 86 

Este taller de información y consulta se realizará el sábado 22 de abril de 2023, a 87 
las 3:00 p.m. en el Centro Cívico, esperamos contar con su grata presencia. 88 
Agradecemos nos confirmen su asistencia. Se despiden de manera respetuosa, 89 

Equipo Gestor y el Equipo Técnico Municipal. 90 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo trabajo sábado así que no voy 91 

a confirmar asistencia, si puedo llego. 92 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta sí es que sábado se complica, pero igual 93 

yo si puedo llego. 94 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta yo no puedo. 95 
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 2-Oficio AC-014-2023. Cipreses de Oreamuno 11 de abril 2023. Sres. 96 
Miembros del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes. Sr. Intendente de 97 

Cervantes, Gustavo Castillo. Asunto: situación del recurso hídrico del distrito de 98 
Cipreses de Oreamuno. 99 
Estimado Sr. Quien suscribe, Virgilio Ulloa Ulloa, cédula número tres doscientos 100 
ochenta-ochocientos noventa y ocho, en mi condición de presidente con facultades 101 
de Apoderado Judicial y Extrajudicial de la Asociación de Acueducto de Cipreses de 102 

Oreamuno de Cartago, por medio de la presente solicito nos pueda atender el 103 
honorable Concejo Municipal en algún espacio dentro de su agenda, para exponer 104 
una serie de situaciones que nos viene aquejando en nuestro distrito, los puntos a 105 

tratar serán:  106 
1)Tema calles de difícil acceso. 107 
2)Orden sanitaria por supuesta contaminación de nacientes- 108 
3)Apoyo del Concejo Municipal de Cervantes. 109 

Sin más por el momento se despide de ustedes, Virgilio Adolfo Ulloa Ulloa, 110 
presidente.  111 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta lo vino a dejar la administradora, y 112 
un poco prepotente, la atendió Mariana y como no estaba Johanna no le gustó, 113 

sugiero yo que atiendan a Virgilio únicamente. 114 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta si llega le decimos que nosotros 115 

la llevamos que ella es parte del Concejo. 116 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta no se le tiene que dar explicaciones, 117 

nada más se le agenda la cita al presidente. 118 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta para que vayan conociendo, el 119 

camino supongo que es el del tanque celeste. 120 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo que 121 

levante la mano para recibir únicamente al señor Virgilio Ulloa, y externarle que 122 

cuenta con 15 minutos de audiencia, que quede en firme. 123 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 124 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 125 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 126 

y Margoth Granados Rugama, este Concejo le brinda audiencia a la Asociación de 127 
Acueducto de Cipreses de Oreamuno Cartago, el próximo miércoles 03 de mayo de 128 

2023 a las 5:45 p.m. se atenderá únicamente en dicha audiencia al señor presidente 129 
Virgilio Adolfo Ulloa Ulloa, el cual contará con 15 minutos para exponer los temas a 130 
tratar. Por favor confirmar asistencia. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 131 
ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 132 

3-Cervantes, 12 de abril de 2023. TMP-011-04-2023. Señores Concejo 133 

Municipal de Cervantes. Estimados señores: 134 
Sirva la presente para saludarle y a la vez dar respuesta a su solicitud SMC-135 

0078-03-2023, suministrarles las patentes aprobadas: 136 

Allan Rivera Mena, panadería y cafetería San Benito, 100 mts este super Karen 137 
Liliana. 138 
Chayotes del Norte S.R.L., verdulería Caleb, 600 mts este estación de Servicio 139 
Cervantes. 140 

Diaz Mayorga Carlos A., confitería y librería CANA, detrás de la Iglesia Católica. 141 
Roberto Carlos Moreno Rugama, corte de pelo, frente a Pollos Típicos Cervanteño. 142 
Valentina Casasola Ramírez, bazar, 100 noreste plaza deportes del Bajo. 143 
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Sin otro particular, atentamente, Oscar Orozco Calderón. Tesorería y Patentes.  144 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta nada más que se solicitó que me 145 

hicieran copia. 146 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta faltó Betsy que entregará los 147 

permisos de construcción. 148 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN 149 

No se presentan dictámenes de comisión. 150 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 151 
 No se presentan mociones. 152 
ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 153 

1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta mañana tengo que ir a San José 154 
a una reunión que tengo y paso al MOPT a dejar la documentación de los permisos 155 
finales para el proyecto Las Barbacoas, para ver si lo pueden meter para el próximo 156 
año, o meterlo en un extraordinario, pero en ese caso tendría que cancelarse algún 157 

proyecto en alguna parte el país, para meter el de nosotros. 158 
Con respecto al cambio de la parada, ya por parte de la municipalidad se 159 

cumplió, yo hice un oficio y comuniqué al CTP, pero como el MOPT está jaqueado, 160 
mañana que voy a San José la paso a dejar en físico. 161 

La situación con el acueducto está muy delicada, ya se está dando la 162 
situación con el acuerdo que se tomó, las personas que tienen disponibilidad vigente 163 

y no la han hecho efectiva, ya están viniendo para que se lo renovemos, pero la 164 
renovación es automática, para eso tiene validez de un año, no estamos en la 165 

obligación de en ese caso seguírsela dando. Es como el caso de Diego Coto, aún 166 
esta vigentes, les queda un mes, pero ya él vino a renovarlas y no se puede, si el 167 

viene a tramitarla está vigente se la tengo que dar, y así tengo otro caso también. 168 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí ayer Diego Coto me llamó 169 

cuando andábamos haciendo las visitas, no sé cómo consiguió mi número, yo le dije 170 

que viniera al Concejo porque por teléfono no le voy a atender y no le entendía muy 171 
bien, él me decía que estaba vigente. 172 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí el vino hoy, alterado igual, las 173 
circunstancias en el acueducto cambian y por eso se le da validez a los documentos. 174 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta él me hablaba también de que le 175 
iban a sacar los hidrómetros del terreno de él. 176 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta él lo que tiene es una servidumbre, 177 
cometimos un error hay que aceptarlo, ustedes ven y los medidores de la luz están 178 
afuera, y aquí cuando Atahualpa mandó a colocarlos los colocaron a dentro, tal vez 179 
Meylin fue muy tajante, pero se les va a poner afuera. 180 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿pero es sacarlos y ellos siguen 181 

teniendo agua? 182 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta si, pero es que él suele a 183 

exacerbarse muy fácilmente, y discúlpenme por lo que voy a decir, porque la 184 

mayoría de aquí somos creyentes y no es si Dios me hace bueno o malo, solo 185 
tomamos decisiones para el bien del pueblo, y tiende a confundir eso, o que yo 186 
tengo algo en contra de él, hemos tratado con él y si se han cometido errores, pero 187 
no es personal, y también que se altera rápidamente. 188 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta sí a mí me queda claro su 189 
explicación, porque como iba ir a cortarle su servicio. 190 
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Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, como me voy a ganar yo un 191 
problema, y si él mantiene al día su cuenta. 192 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta me imagino que mientras se lo 193 
quitan y lo trasladan pues se quedará un momento sin agua, pero es solo ese 194 
momento. 195 
ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 196 
Se convocan comisiones para el martes 18 de abril a las 4:30 p.m. 197 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo para la próxima semana no 198 
voy a poder asistir a comisiones porque ya empiezan los exámenes de la escuela y 199 
tengo que ayudar a mi hija. 200 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta los señores de las parcelas viene 201 
y se enoja conmigo, yo se lo mando a Johanna porque ya está elevado al Concejo. 202 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Gustavo ese caso por 203 
recomendación de Betsy se lo vamos a pasar a usted. 204 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ella lo que nos recomendó fue que lo 205 
pasáramos a usted para que busque asesoría porque como va un visado suyo. 206 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, el problema con los visados 207 
fueros con los de Gerardo Piedra. 208 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ella lo que dijo fue que Gustavo porque 209 
es el encargado de visar. 210 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta igual hoy no presentamos el 211 
dictamen. 212 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta tal vez en el dictamen que se va a 213 
presentar decir que no nos compete a nosotros. 214 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta si no mañana lo habló con Betsy.  215 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 216 

1-Johanna Pereira Alvarado comenta ya se publicó en el diario oficial La 217 

Gaceta el acuerdo donde se derogaba el Reglamento del Acueducto del año 2002. 218 
2- Johanna Pereira Alvarado comenta para comunicarle a Gustavo que el día 219 

de ayer lunes 10 de abril, no marque la hora de salida porque acompañaba al 220 
Concejo a repartir invitaciones para lo de la Feria Inter cantonal. El lunes 3 de abril 221 

se me había dado de vacaciones sin embargo vine a trabajar 4 horas 30 minutos, 222 
por lo que posteriormente lo estaré retomando. 223 

3-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿Quién de ustedes nos va 224 
acompañar a la reunión que tenemos con el Comité de deportes, hoy a las 7:30 225 
p.m.? 226 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta yo no voy a ir, pero creo que se 227 
puede ampliar el tema del estudio de tarifas que estaba en el reglamento, y otra 228 

cosa que las canchas de futbol han estado un poco abandonadas, hay que 229 
recordarles que lo que se genera en una cancha hay que invertirse en la misma 230 
cancha, y otra cosa que ellos no tienen comisión de canchas y a lo que sé ellos 231 

argumentan que no tienen tiempo para reunirse y tras de eso se echan la comisión 232 
de canchas encima. 233 

Margoth Granados Rugama comenta yo no los puedo acompañar. 234 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta entonces solo Lucía y yo. 235 

4-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ¿Gustavo el viernes vamos a ir a 236 
Monteverde con la Federación? 237 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no. 238 
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5- Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta solicitar el señor presidente Roberto 239 
Brenes que vuelva o que diga cuando no va a venir, él es el presidente y por lo 240 

menos que aclare la situación. 241 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo que 242 

levante la mano y que quede en firme. 243 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 244 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 245 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 246 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo le recuerda al señor presidente Roberto 247 
Martinez Brenes la importancia de asistir a las sesiones, por lo cual le invita a 248 

incorporarse nuevamente a sus labores o al menos comunicar cuando no pueda 249 
hacerse presente. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ACUERDO EN 250 
FIRME. COMUNÍQUESE. 251 

ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  252 

Cierre de sesión. 253 
Al ser la 6:30 p.m. se concluye la sesión. 254 
 255 
 256 

 257 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 258 


